

Überregionale Veranstaltungen, Dienstag, 10. September 2019

## „Miteinander statt Nebeneinander“ - Kommunale Kriminalprävention und bürgerschaftliches Engagement

Stadterkundung in Mühlheim am Main, Dienstag, 10. September, 11.00 – 15.00 Uhr.

Die Akzeptanz und der Erfolg von kommunaler Prävention sind verbunden mit einer notwendigen Öffnung der Projekte und Maßnahmen. Wurde einst bezüglich der Kriminalprävention fast ausschließlich die Polizei in der Verantwortung gesehen, setzte sich die Erkenntnis durch, dass nur ein gesamtgesellschaftliches und fachübergreifendes Zusammenwirken aller Verantwortungsträger unseres Gemeinwesens zum Erfolg führen kann.

Im Rahmen einer Stadterkundung in Mühlheim am Main (Kreis Offenbach) sollen am Dienstag, den 10. September 2019, kommunale Projekte der Kriminalprävention vorgestellt werden.

Die Vielseitigkeit der Ursachen für kriminelles Verhalten erfordert die Zusammenarbeit möglichst aller gesellschaftlichen Gruppen. Der Mühlheimer Präventionsrat wurde bereits 1993 aus einem breiten bürgerschaftlichen Kreis gegründet. Bürgerinnen und Bürger, Vertreterinnen und Vertretern der Polizei, der Schulen, der Stadtverwaltung und der Vereine wollen gemeinsam der Kriminalität in der Kommune vorbeugend entgegenwirken.

Mit Erfolg. 1997 wurde der Mühlheimer Arbeitskreis für Kriminalprävention mit dem ersten Hessischen Präventionspreis ausgezeichnet. 2001 folgte die Auszeichnung des Arbeitskreises „Nachbarn schützen Nachbarn“ des Mühlheimer Arbeitskreises mit dem 2. Preis bei der Verleihung des Hessischen Präventionspreises.

Der Mühlheimer Arbeitskreis für Kriminalprävention hat sich in den letzten 26 Jahren thematisch immer neu auf Fragen der Sicherheit und Gewaltbekämpfung eingestellt. Waren es am Anfang besonders Jugend- und Nachbarschaftsprojekte, stehen heute die Sicherheit in einem Naherholungsgebiet, das Konfliktmanagement in der Pädagogik oder die Integration von Zuwanderern im Vordergrund der Projekte.

Die Stadterkundung in Mühlheim am Main richtet sich sowohl an Fachkräfte aus der Freiwilligenarbeit und aus den Kommunalverwaltungen, die Präventionsprojekte mit Unterstützung der Bürgerinnen und Bürger initiieren wollen, wie auch an kommunale Präventionsgremien, die neue Ideen und Tätigkeitsfelder in ihrem Engagement suchen. Die Teilnehmerzahl ist auf 30 Personen beschränkt.

Der Start erfolgt am Dienstag, den 10. September, 11.00 Uhr im Rathaus, Friedensstraße 20, 63165 Mühlheim am Main. Das Ende der Stadterkundung ist für 15.00 Uhr geplant. Verbindliche Anmeldungen sind bis zum 6. September mit beiliegendem Formular erbeten.

Die Stadterkundung wird angeboten vom Hessischen Städte- und Gemeindebund in Zusammenarbeit mit dem Hessischen Landespräventionsrat und der Stadt Mühlheim am Main.

Anlage: [Miteinander statt Nebeneinander Anmeldung](#)